

Labor constructiva de la C. N. T.

LA COLECTIVIDAD DE VINAIXA (Lérida)

Vinaixa tiene aspecto de pueblo montañoso. Cuenta con una población aproximada de 1.120 habitantes. Tiene ferrocarril, carretera y diferentes caminos secundarios abiertos por el pueblo a raíz de la sublevación fascista, así como una magnífica carretera a Albí, Cerviá, Vilosell y Pobla, que, entretenida durante largos años por los trámites burocráticos e intereses caciquiles, ha sido trazada de una vez, pasando por sobre los intereses y tierras de elementos desafectos al régimen, los cuales exigían sumas fantásticas para ello. La revolución ha hecho tabla rasa de todo cuanto se opone al interés del pueblo.

Cuatro escuelas tiene Vinaixa. Dos para niños y otras dos para niñas. Ayuntamiento con nueve concejales, de los cuales tres son cenetistas. Y la obra maestra de la revolución: una colectividad campesina.

La Colectividad. - Componen la Colectividad de Vinaixa 62 familias, que emplean todos sus esfuerzos en vencer la natural inercia del pueblo que, influenciado por prédicas de ciertos supervivientes de la entidad fascista «Acción Ciudadana», quieren frustrar los ímprobos trabajos de aquel laborioso conglomerado de colectivistas.

Cosechan en abundancia vino y aceite, y en menor cantidad trigo, almendras y otra producción secundaria solamente para el consumo de la Colectividad.

La cosecha de aceituna ha proporcionado una producción de aceite de unos 30.000 kilos.

La «piñola», o residuo de la aceituna, es trasladada a la fábrica de orujo incautada por los Sindicatos de la Comarca, donde sufre varias transformaciones hasta quedar exhausta de todo vestigio de aceite, y finalmente, aplicada a combustible para fábricas, calderas y hornos de alfarería.

Han sembrado abundante trigo y cebada, dada la necesidad que de estos cereales existe. No obstante considerar que la cebada da en el mismo espacio de cultivo mucho más rendimiento que el trigo y ser mejor retribuida que aquél, se han sembrado en total unos 2.100 hectólitros, de los cuales corresponden solamente a trigo, 1.200. Hasta aquí llega el sentido de responsabilidad y la entusiasta colaboración a la economía de guerra de los compañeros de Vinaixa.

Tienen en cultivo aproximada-

mente unos 650 jornales de tierra y suplen con ejemplar emulación el esfuerzo de los numerosos compañeros que han marchado al frente, de los cuales once son voluntarios.

Poseen un establo soberbiamente acondicionado, en el cual se hallan en admirables condiciones de salubridad 28 animales de labor, magníficos ejemplares de su especie.

La colectividad tiene, asimismo, herrero, albañil, carpintero y peluquero, los cuales han puesto su esfuerzo e instrumentos al servicio de todos, llenando en la organización de trabajo el papel magnífico que les corresponde.

Asimismo cuentan con una fábrica de aceite dotada de dos prensas hidráulicas y el correspondiente molino.

Cooperativa. - Excusado es decir que los colectivistas de Vinaixa tienen una Cooperativa.

Esta es el complemento indispensable de toda colectividad que esté basada en los principios de equidad y solidaridad. El fruto de los numerosos intercambios establecidos por los compañeros de Vinaixa, es almacenado en la magnífica cooperativa, en cuyo mostrador se expenden a los afiliados, a medida que son necesarios para el consumo.

Grandes estanterías que ocupan las tres cuartas partes de las paredes contienen muchos productos: conservas, jabón, frutos, ropas y mercería, perfumería y productos higiénicos, etc., etc.

De los productos con que cuentan, ceden a quienes, aun no siendo colectivistas, necesitan de ellos. Solamente se reserva aquello de lo cual escasea, dando prioridad en su consumo a los afines. Asimismo la Cooperativa hace una obra magnífica, mostrando prácticamente su solidaridad con los numerosos refugiados de guerra alojados en el pueblo.

El Sindicato. - Aparte la Cooperativa, destinada exclusivamente al abastecimiento, uno de los legítimos orgullos de los compañeros de Vinaixa, es el magnífico edificio donde está instalado el Sindicato de la población.

Es un soberbio edificio de planta baja y piso, construido todo él de piedra, en pasadas épocas de persecución y caciquismo, por prestación personal de los entusiastas revolucionarios de la localidad. Cada cual aportó el esfuerzo necesario, adaptándose a las tareas en las cuales se había

especializado. Resultado de su magnífica conjunción de esfuerzos es que hoy poseen el mejor edificio en cuanto a capacidad se refiere.

La planta alta es el salón-café, donde se reúnen terminada la jornada y en los días de asueto, todos los camaradas afiliados y simpatizantes.

La planta baja la constituye un grandioso salón teatro que es a la vez salón de actos.

Recolección. - Del trigo que recolectan, ceden harina a las colectividades que la precisan. El propio Consejo Municipal de la localidad, ha contado reiteradamente con la harina facilitada por nuestros compañeros.

Facilitan pan a quien lo necesita, en contraste con cierta suerte de cultivadores individuales que han vendido su trigo buscando el beneficio, mientras otros, dado el precio de los piensos, han preferido dar a comer el trigo a los cerdos y aves de corral. Ahora han de contar con la harina que facilita la colectividad de campesinos de Vinaixa.

El vino, de 14 grados, es, como la mayor parte de los manjares que llenan la mesa, de cosecha propia. Esta temporada han recolectado 1.000 cargas de vino, teniendo en cuenta que son cargas 121 litros.

Las Juventudes. - Las Juventudes Libertarias están constituidas desde mayo del pasado año. Cuentan con 25 afiliados jóvenes y entusiastas, que hacen del estudio un culto.

Tienen, por razones de movilización y aún de voluntariado, numerosos afiliados en los frentes y, claro, se resienten de ello en su labor. Carecen de libros en la cantidad y calidad que sus anhelos de estudiar requieren y desearían formar una biblioteca mediante la aportación voluntaria de aquellos a quienes sea fácil desprenderse de un libro que ellos cuidarán con esmero.

Nos preguntan si hay atracos autorizados.

Queremos creer que no. Si en vez de preguntar si hay atracos autorizados, nos preguntasen si los hay tolerados, en verdad, no sabríamos qué contestar.

No sabemos si nuestras autoridades fueron sabedoras de que en nuestra plaza-mercado se vendían, y quizá siguen vendiéndose, esos nabos, que se sembraron para forraje de las vacas; a siete reales quilo cuando su valor, en tiempo normal, era de a una peseta el quintal, o sea, a dos céntimos y medio el quilo.

Creemos que vender un género, aprovechando el hambre que acosa a la clase trabajadora, a ochenta y siete veces y medio de su valor normal, es un robo de los más descarados.

¡Claro! El negocio es el negocio.

Y los negociantes son... ¿A que lo adivinan?

Repasando Prensa Internacional

No les salen las cosas como esperaban a los terroristas encapuchados que en Francia intentan repetir la misma serie de atentados personales que entre nosotros precedieron a la traidora sublevación de julio. ¡Ahí es nada! Generales, aristócratas, ingenieros, convertidos en furibundos petardistas! ¿Pero no habíamos quedado que esto era labor exclusiva de la plebe miserable? Se ve que el proletariado en Francia no se presta a ejercer ciertos oficios y así hemos de ver subvertida a toda aquella brillante sociedad. Se abrirán las cárceles para las personas bien vestidas, aun que indecentes, y los obreros y los campesinos, todos aquellos que hasta ahora gozaron fama de alborotadores, se dedicarán a guardar el orden conveniente. Sin duda alguna, esto es el fin del mundo.

El corresponsal especial del «Daily Herald» escribe: «Los árabes enviados recientemente del Norte de Africa a España por Mussolini se han revuelto contra Franco. Algunos españoles recientemente llegados a Francia, han declarado que, tanto los moros como los árabes, se han negado a batirse a causa del frío intenso que reina en la planicie de Madrid. Muchos árabes han sido fusilados por haberse negado a obedecer y es muy probable que las tropas moras sean trasladadas a Marruecos. Franco les había persuadido de que fuesen a combatir a España prometiéndoles que podían entregarse al pillaje; pero como no ha sido conquistado ningún territorio desde hace ya bastante tiempo, no hay ningún botín para ellos.

A pesar de las anteriores declaraciones del órgano laborista inglés, se reciben noticias fidedignas de que 150 moros procedentes de Ceuta han desembarcado el 6 del corriente en Algeciras, desde donde han sido dirigidos inmediatamente hacia Teruel. Con destino al mismo frente llegan sin interrupción refuerzos de tropas sacadas de Andalucía. Los rebeldes esperan todavía ser socorridos por sus amos alemanes e italianos.

Los periódicos de izquierda dedican sentidos artículos necrológicos al gran escritor anarquista Han Ryner fallecido recientemente. «Le Peuple» se expresa así: «Han Ryner ha muerto ayer en París. Tenía 77 años. Este filósofo de barba blanca era bien conocido en los medios de extrema izquierda. En toda su vida ha participado en numerosos mitines humanitarios y ha dado infinidad de conferencias en las cuales desarrollaba las tesis del anarquismo individualista. Escritor egregio, había sido elegido «Príncipe de los cuentistas», como Xavier Privas lo fué «Príncipe de los madrigalistas» y Paul Fort «Príncipe de los poetas». Entre sus libros citamos: El Padre Diógenes, Las parábolas cínicas, Las apariciones de Ahasvérus, El hijo del silencio, El hombre-hormiga, El quinto Evangelio, La sabiduría que rie.

Los partidos políticos rumanos comienzan a precisar su actitud en relación con el gobierno de Goga. Los nacional-campesinos han anunciado una oposición encarnizada. Los liberales consideran la experiencia racista con desconfianza. La Guardia de Hierro ha acogido con simpatía las primeras medidas antisemitas del Gabinete, pero estima que el nuevo gobierno «carece de dinamismo» y se reserva combatirlo en el momento oportuno. Los liberales disidentes, dirigidos por Georges Brătianu, son hostiles al gobierno. Sólo partidos de menor importancia, como el frente rumano, de Vaida Volvode, y

el grupo nacional-demócrata de Yorga manifiestan por el instante benevolencia para el Gabinete.

Los periódicos italianos anuncian que el gobierno fascista requisará próximamente una importante parte de la flota mercante. Por otro lado, «L' Oeuvre» cree saber que los ministerios de la Guerra y de las Colonias están preparando la expedición de un cuerpo de 40.000 hombres provistos de artillería de todo calibre. Esta expedición partirá de los puertos de Génova, Nápoles y Brindisi al principio de la primavera próxima. En Londres se cree tratarse de la famosa ofensiva franquista que era prevista para el octubre pasado.

Estos fantasmones del militarismo fascista son en todo unos solemnísimos granujas. El último plazo han dado los japoneses a Chang-Kai-Chek para que responda a las proposiciones de paz que le han ofrecido; es decir, para que le ponga el dogal al cuello a toda la China y que los invasores puedan tirar fácilmente de él, sin los contratiempos que puede acarrear una guerra larga. La última esperanza de elección entre la muerte y la esclavitud lanzan los fascistas a sus víctimas, lo mismo en Asia que en Europa, igual en las puertas de Hankeu que delante del Madrid irreductible. Quieren ganar siempre, por las buenas o por las malas. Y hasta cuando pierden de una manera clara y rotunda, como les está sucediendo actualmente en España, se esfuerzan en gritar, como el portugués del cuento: «Si me sacas del pozo, te perdono la vida».

La «Humanité» se dice bien informada respecto a una retirada de créditos que Francia ha hecho para el abastecimiento de armas de Checoslovaquia a Rumanía. En consecuencia, todas las fábricas de armas checas han suspendido sus remesas a Rumanía.

El «Daily Express» anuncia que el general Chang-Kai-Chek ha enviado a Moscú dos millones de libras esterlinas en barras de oro para la compra de aviones, de cañones, de diez mil fusiles y de cien mil máscaras contra los gases.

El periódico «As-Chi» cree saber que los ministerios de Guerra y Marina japoneses, con el fin de hacer frente a las necesidades de la guerra en China, someterán, a fin de enero, a la Dieta, un proyecto de presupuesto extraordinario que pasará de los 4000 millones de yens.

Por la segunda vez en una semana los soldados japoneses han atacado en Shang-hai a sujetos ingleses pertenecientes al cuerpo de la policía de la concesión internacional.

Las autoridades aduaneras alemanas han recibido, de parte de Goering, la orden de secuestrar en la frontera toda moneda de cobre que pase de la cantidad de cuatro fenigs por pasajero. Esta medida está motivada por la penuria de materias primas y sobre todo de cobre, indispensable para los armamentos. Por consiguiente, todos los viajeros que pasen la frontera serán registrados con el fin de apoderarse de las monedas de cobre que lleven encima.

Se sabe de Milán que el Tribunal especial ha condenado a 24 obreros a la deportación a las islas Lipari porque habían hecho una suscripción para la familia de un obrero que había salido de Italia para combatir entre nosotros contra los facciosos. Otros cinco obreros han sido condenados por igual razón a penas que van de dos a cinco años de cárcel.

Construyamos refugios

La aviación extranjera, al servicio de los traidores españoles, no respeta jerarquías, edades, ideologías ni sexos.--Su misión, la constituye únicamente el destruir y masacrar todo lo creado.

Preservémonos contra los traidores del aire y aportemos todos, urgentemente, nuestro esfuerzo muscular y económico, desinteresadamente, a la construcción de REFUGIOS, único medio de salvaguardar nuestras vidas de los pájaros de la muerte.

LA GUERRA la gana el más fuerte. **LA FUERZA** la tenemos nosotros, si leal y noblemente, aunamos las voluntades y aspiraciones y se funden en un mismo crisol los anhelos de las dos sindicales